
HAGAMOS UN PACTO CON DIOS

Texto: Nehemías 9:1-38

Introducción

Los capítulos 9 y 10 del libro de Nehemías, recogen los indicios de la tremenda crisis espiritual por la cual pasaba el pueblo de Dios en esos tiempos. Estos capítulos muestran que tan distante de Dios estaba el corazón de los israelitas en ese momento.

Pero estos capítulos también recogen los detalles de un acontecimiento extraordinario que tuvo lugar en el pueblo de Dios, y fue un gran avivamiento espiritual que se produjo en el pueblo, después que leyeron por varios días la Palabra de Dios,

Como consecuencia de este gran avivamiento espiritual, el pueblo procedió a firmar un pacto con Dios, como señal de que regresaban de corazón a los caminos de Dios.

El pueblo de Israel con el corazón alejado de Dios y pasando por un gran desierto espiritual en tiempos de Nehemías, ilustra la humanidad de hoy día, que también estamos pasando por una gran crisis espiritual.

El pueblo de Israel con el corazón alejado de Dios y pasando por un gran desierto espiritual en tiempo de Nehemías, también ilustra la Iglesia de Cristo de hoy día, que estamos pasando por un momento de baja espiritual, y estamos en la urgente necesidad de regresar nuestro corazón a Dios, mediante la firma de un pacto con Dios.

El día que el pueblo de Israel firmo este pacto con Dios, fue un día especial para el pueblo, fue un día memorable que forma parte de la historia del pueblo de Dios. Ese fue un día en que el pueblo de Israel regreso su corazón a Dios. Ese fue un día de arrepentimiento, fue un día de confesión y de pecados, fue un día de salvación, fue un día de adoración, y asimismo sucederá con nosotros si nos decidimos a firmar un pacto con Dios.

1. NECESIDAD DEL PACTO

A. PORQUE HEMOS PECADO CONTRA DIOS, Nehemías 9.1-3.

1. Dios había dado al pueblo hebreo mandamientos y leyes para regir sus vidas como individuos, como familias y como nación.

El pliego de leyes dados por Dios a su pueblo, fue la legislación más completa que pueblo alguno tuvo en su época, regulaba el aspecto social, civil, moral y religioso.

2. Sin embargo, el pueblo hebreo no se sometió a las leyes de Dios, sino que anduvo en sus propios caminos, y cada vez se hicieron más desobedientes.
3. Esa desobediencia a Dios se transmitió de generación en generación hasta llegar a los tiempos de Nehemías, cuando ellos reconocen que sus padres desobedecieron a Dios y que ellos están haciendo lo mismo. Se dieron cuenta que eran pecadores, y confiesan públicamente su pecado.
 - a. Hermanos y amigos, al igual que el pueblo hebreo nosotros también somos pecadores y formamos parte de una humanidad pecadora. Hemos heredado la naturaleza pecadora desde nuestros primeros padres biológicos, **Rom. 5:12.**
 - b. Los Israelitas reconocieron que tanto sus padres como ellos habían fracasado en obedecer a Dios, y nosotros también hemos pecado contra Dios, porque en nuestra propia capacidad no podemos vencer el pecado, necesitamos la intervención de Dios en nuestra vida.

B. PORQUE HEMOS CONSTRUIDO IDOLOS EN NUESTRA VIDA, Nehemías. 9:18.

1. En sus deseos de andar en sus propios caminos y no someterse al Dios de los cielos, el pueblo hebreo hizo un becerro de metales fundidos y lo reconocieron como dios para adorarlo.
2. Adorando a un dios material ellos tranquilizaban su conciencia, no sentían el compromiso moral de guardarle obediencia y así podían vivir de su cuenta.



3. De igual modo, nosotros también hemos edificado ídolos materiales que reemplazan en nuestra vida al Dios de los cielos, y estamos adorando esos dioses materiales dedicándoles el amor, el tiempo, los recursos y esfuerzos que debiéramos dedicar al Dios de los cielos.

C. PORQUE NO HEMOS CUMPLIDO LOS PROPOSITOS DE DIOS CON LOS DONES QUE NOS HA ENTREGADO, Nehemías 9:22-26.

1. El pueblo hebreo recibió de Dios un gran territorio donde no les faltaba nada, porque Dios les creó todas las condiciones favorables.
2. Pero el pueblo hebreo no cumplió los propósitos de Dios en ese territorio, porque no fueron de influencia positiva a los pueblos vecinos para que se convirtieran al Dios de los cielos.
3. Los creyentes estamos aquí en la tierra con propósitos específicos de Dios, Dios también nos ha bendecido en gran manera, debemos asegurarnos de cumplir los propósitos de Dios al concedernos bendiciones espirituales y materiales.
 - a. Los dones, capacidades y recursos, que Dios nos concede son para edificación de su obra y para bendecir también a otros.
 - b. El pueblo hebreo convirtió las bendiciones de Dios en maldición, pensaron que ya no necesitaban a Dios y confiaron en sí mismos, hasta mataron profetas que Dios les enviaba para amonestarlos, hacerlos volver a Dios.
 - c. Las bendiciones recibidas de Dios deben hacernos más agradecidos, acercarnos más a Dios, hacernos sentir más dependientes de Dios.

2. BENEFICIOS DEL PACTO

A. EL PACTO ES PARA VIVIR BAJO LA SEGURIDAD Y SABIDURIA DE LOS CONSEJOS DE DIOS Y NO SIGUIENDO LOS DESEOS DE NUESTRO CORAZON Nehemías. 9:29

1. Aquí el pueblo hebreo reconoce que obedecer los mandatos de Dios implica vida, y no obedecerlos implica muerte. Ellos tenían el ejemplo de la primera



generación humana, que pereció en el diluvio por ignorar a Dios y vivir conforme al deseo de su corazón

2. En su fidelidad con el pueblo hebreo Dios le suplió leyes para que supieran como debían vivir delante de Dios, para preservarlos de la corrupción y del juicio por el pecado.
3. Hermanos y amigos, de igual modo Dios en su fidelidad nos ha dejado su Palabra donde nos revela su voluntad, para que nosotros andemos en sus caminos y evitemos el juicio por el pecado.

La Palabra de Dios es vida porque nos preserva del pecado, **Salmo 119:104-105.**

B. EL PACTO ES PARA ENDEREZAR NUESTROS CAMINOS Y EVITAR EL SUFRIMIENTO DEL PECADO, Nehemías 9:35-37.

1. Aquí el pueblo hebreo reconoce que Dios había sido fiel al pacto y que ellos lo habían violado, por lo cual habían pasado por muchos sufrimientos.
2. Admiten que por sus desobediencias no habían disfrutado de las bendiciones de Dios. Los frutos de su trabajo habían tenido que pagarlo como tributo a reyes extranjeros.
3. Esta es la situación del hombre antes de convertirse a Cristo, esta esclavizado al pecado y sirviendo a Satanás con su cuerpo y capacidades, **Rom. 6:16-18.**

C. EL PACTO ES PARA MOTIVAR NUESTRA FAMILIA A COMPROMETERSE CON DIOS, Nehemías. 9:38, 10:1-3,28.

1. Aquí los hebreos Después de leer las Escrituras estaban listos para comprometerse en serio con Dios.
2. Ellos entendieron que estaban en conflicto con Dios andando fuera de sus mandatos, y se dispusieron hacer un pacto por el cual se comprometen a volver a Dios de corazón.
3. Observemos que el pacto fue firmado por todos los integrantes de cada familia que reconoció su desobediencia.

4. Necesitamos hacer ver su pecado y desobediencias a cada miembro de nuestra familia, debemos ayudarles a ser conscientes de sus malas acciones, necesitamos ayudarles hacer compromiso con Dios.

3. ALCANCE DEL PACTO

A. EL PACTO ES UN COMPROMISO A OBEDECER LA PALABRA DE DIOS, Nehemías. 10:29.

1. Mediante la firma de este pacto la congregación de Israel se comprometía bajo juramento a caminar en la ley de Dios,
2. Hermanos adultos, jóvenes y niños si en verdad usted ama a Dios muéstreselo obedeciendo su Palabra.
3. Dios mismo ha pedido que le mostremos amor con obediencia a su palabra, **Juan 14:15.**

B. EL PACTO ES UN COMPROMISO A MANTENER NUESTRA FAMILIA LIBRE DE INFLUENCIA MUNDANA, Nehemías 10:30.

1. Si el pueblo hebreo iba a testificar de Dios en un mundo pagano, necesitaba familias unidas en la fe y temerosas de Dios, capaces de abstenerse de adorar los ídolos paganos de los pueblos que vivían a su alrededor.
2. Cada vez que los Israelitas se unieron en matrimonio en yugo desigual con los pueblos idolatras y paganos de su alrededor, terminaron adorando sus ídolos.
3. Hermanos si como creyentes hemos de testificar de Dios en este mundo en que vivimos, todos en la familia debemos mantenernos puros y limpios de las malas influencias del mundo.

C. EL PACTO ES UN COMPROMISO DE CONSAGRAR NUESTRA VIDA A DIOS, Nehemías. 10:31.

1. El pueblo hebreo se comprometió a no dedicarse a desarrollar labores agrícolas ni actividades comerciales en los días consagrados a Dios.
2. Ellos estaban dispuestos a regresar a Dios al primer lugar de sus vidas.
3. Imitemos ese ejemplo del pueblo hebreo, organicemos nuestra agenda de forma tal, que no hagamos cosas seculares en el tiempo que debemos dedicarle a Dios, volvamos a poner a Dios en primer lugar de nuestra vida como merece.

D. EL PACTO ES UN COMPROMISO DE FIDELIDAD EN EL SERVICIO A DIOS, Nehemías. 10:32-34.

1. El pueblo hebreo entendió que habían descuidado su servicio a Dios, y ahora deciden retomar este compromiso con su obra.
2. Hermanos Dios nos salva y nos insertó en la Iglesia de Cristo para que le sirvamos con todo lo que somos y todo lo que tenemos.
3. Como creyentes debemos guardar nuestra promesa de servicio a Dios en todo tiempo y circunstancia, a partir de este momento dispongámonos a servir a Dios con nuestros dones, nuestras capacidades, nuestras fuerzas y nuestros recursos.

CONCLUSIÓN

Hermanos el pueblo hebreo en tiempos de Nehemías se evaluaron en su comportamiento a la luz de las Escrituras, y reconocieron que no estaban cumpliendo a cabalidad con su rol de pueblo de Dios.

Ellos disidieron regresar a Dios de corazón y mediante la firma de un pacto, hagamos nosotros lo mismo en el día de hoy, dispongamos nuestro corazón para hacer en familia un pacto de compromiso con Dios.

Porque nosotros también hemos pecado contra Dios, hemos levantado ídolos en nuestra vida, y no hemos cumplido los propósitos de Dios con los dones que él nos ha entregado.

Permitamos que Dios propicie un avivamiento espiritual en nuestro corazón, para que anhelemos vivir bajo sus mandamientos, y el enderece nuestros caminos con nuestra familia.

Hagamos el compromiso de obedecer su Palabra, mantenernos separados del pecado, consagrar nuestras vidas a Dios, y servirle con fidelidad.

Oremos para que el Señor nos prospere en este propósito y nos mantenga fieles a este pacto.